
□□本本报报记记者者 段段西西元元

■体育资讯

■职工体育

□本报记者 赵思远 文/摄

■2022相约北京

■段言堂

首钢冬训中心迎来国家队员
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冰壶馆：
冰壶国家队的选拔集训营

视野开阔的空间， 骨架交错
的天花板……走进冰壶馆， 精煤
车间的钢元素显而易见。 1800平
方米的场馆内， 百余名冰壶队员
正在6个赛道上紧张练习。 首建
投工程建设部冬训中心项目负责
人曹雷向记者介绍 ， 目前共有
120名冰壶队员参与训练。 “以
往冰壶国家队采取省队直接输送
的方式， 这次采用集训选材一体
化的方法， 到下月底， 选材后的
冰壶国家队将保留50至60人 。”
曹雷表示， “四块冰” 完全按照
国际比赛的标准进行建设， 冰球
馆更是邀请了北美专业的公司进
行设计， 在国内都是数一数二的
场馆 。 “我们在设计之初便考
虑到其在后冬奥时期的重要地
位。 冬奥结束后， 我们会在此举
办全民健身活动、 兴办冰上体育
学校， 让它们成为未来京西全民
冰雪运动的乐园。”

花滑馆：
首钢职工转型的 “见证者”

记者来到花滑馆内， 一名首
钢职工正操控一台扫冰车平整冰
面， 所过之处， 冰面光滑透亮、
干净无痕。 随后， 花滑国家队员

陆续来到平整过的冰面， 在冰刀
与冰面的摩擦声中跳起曼妙的舞
蹈。 首钢园运动中心运营管理有
限公司执行副总郭晓民表示， 维
持该场馆运转的百余名保卫、 维
护、 后勤、 协调人员均为首钢职

工， 其中， 十几名职工经过专业
培训 ， 已经从钳工 、 焊工等工
种， 转变为维护场馆、 冰面等设
备的技术工人。 “这些产业工人
在工作时间、 工作性质、 工作方
法上， 正在经历从制造业向服务

业的转变 ， 他们将践行奥运标
准、 借鉴首体经验、 坚持首钢纪
律、 争创国家荣誉。 这些个体也
映射出首钢在新时代的功能转
型。” 郭晓民还表示， 各个场馆
未来将在周日有计划、 按步骤地
向社会进行开放， 并在奥运后承
接能够容纳几百名观众的赛事。

队员公寓：
安全与舒适的代名词

在运动员住宿区， 5栋公寓
楼中的1栋已投入使用。 因奥运
会后将改造成酒店， 公寓楼不论
是外观还是大堂管理模式， 都按
照酒店的标准执行。 训练完的运
动员回到公寓楼内， 素雅的格调
与安静的氛围让他们可以马上放
松下来。 据园区餐饮酒店负责人
陈红波介绍， 该楼共88间房， 已
基本被花滑、 冰壶队员住满。 来
到运动员房间， 32平方米左右的
空间采用暖色调， 卫生间、 浴室

空间充足， 光线打在靠窗的写字
台和沙发上 ， 给人感觉舒适自
然。 电视、 热水壶等电器一应俱
全， 储物架等配置也增加了屋
子的利用率。

陈红波表示， 每栋楼都有独
立的厨房和餐厅， 餐厅提供100
个餐位。 此外， 首钢与国家体育
总局反兴奋剂中心对接， 维持原
冬季运动管理中心的采购渠道，
对每批次肉食进行兴奋剂检测，
保证食品安全， 并根据运动员训
练强度调整食谱和花样。

据了解， 根据北京市委书记
蔡奇的指示， 首钢将利用国家队
训练的空余时间， 向体育、 教育
系统的俱乐部、 学生开放， 让更
多的冰雪运动爱好者到国家队训
练的专业场馆体验滑冰的乐趣。
并逐步承接滑冰、 花滑、 冰壶协
会的赛事活动及国际级、 国家级
重要比赛， 为推动北京西部城市
复兴， 促进经济、 文化、 社会发
展作出贡献。

京津冀文艺创作献冬奥
本报讯 （记者 任洁 ） 2018

北京青年美术双年展、 “激情冰
雪 青春冬奥 ” 主题创作展上周
末在北京鸟巢文化中心开幕。 本
届双年展集中展示了前期采风创
作和征集的70余件冬奥主题艺术
作品 ， 用艺术形式诠释冬奥文
化、 传播冬奥精神。

据了解， 北京青年美术双年
展是2016年由北京团市委、 北京
市文联、 中央美术学院和天津团
市委、 河北团省委共同发起的综
合性青年美术品牌， 旨在汇聚京
津冀地区青年美术创作者的优秀

作品， 展现当代青年美术家的艺
术理想与现实追求。

本届双年展系列活动包括一
场冬奥展、 一场双年展、 一场全
国青年美术艺术生态论坛、 一场
优秀作品拍卖、 一系列艺术公益
活动 、 一系列平行展 ， 主题是
“美绘梦想、 新时代、 青春志”，
将以青年美术创作者之眼观照改
革开放40周年以来国家和人民的
发展变化， 用艺术作品展现中国
在经济、 社会、 文化、 生态等各
领域取得的辉煌成就和人民日益
改善的美好生活。

同时， 在北京冬奥组委新闻
宣 传 部 的 指 导 下 ， 本 届 双 年
展特别策划了 “激情冰雪 青春
冬奥” 主题创作展， 集中展示前
期采风创作和征集的 70余件冬
奥主题艺术作品 ， 让更多的人
能够关注冬奥、 了解冬奥、 参与
冬奥。

为了纪念2008年奥运会成功
举办10周年， 助力2022冬奥会筹
办， 此次双年展开幕式现场还举
办了社区青年共绘 2022画卷活
动， 并邀请北京非物质文化遗产
传承人进行现场展示。

国安队客场被申花队逼平，
这场球颇有一种 “煮熟了的鸭子
飞了” 的感觉。 韦世豪最后时刻
的乌龙球， 让所有人都感到 “尴
尬”。 申花球迷在绝平后高呼韦
世豪的名字， 这更像是一种黑色
幽默。

回看这个球， 分析一下韦世
豪为什么成了这个 “倒霉蛋儿”？
他的这脚 “射门 ” 的确意想不
到， 这是能够想象的最差处理方
式。 但任何事情都有因果， 如果
往前倒推， 我们可以找到韦世豪
“载入中超史册” 乌龙球的原因。
实际上， 上周六的比赛， 国安队
一直在努着劲儿踢， 上周中刚和
上港足协杯恶斗一场， 这场对申
花的比赛到了下半时后半段， 国
安队早已力不从心 。 中超 “奇
葩” 的U23球员上场规定， 让施
密特基本上没有调整余地。 左边
后卫李磊的受伤， 只能让施密特
拆东墙补西墙。 U23的两个球员
必须上场， 左后卫位置则不可能
对位换上金泰延， 施密特不得不
把于大宝 “拆兑 ” 到左后卫位
置。 韦世豪上场的时候， 恰逢国
安队阵脚大乱的时刻。 登巴巴把
国安队的左侧肋部冲得七零八
落， 皮球在乱军中 “溅” 到了韦
世豪脚下。 韦世豪后面有申花队
的莫雷诺， 在哥伦比亚人的逼迫
下， 韦世豪试图解围， 但皮球的
朝向竟然不是边线或底线， 他打
出了一脚布冯年轻10岁也扑不出
去的球。 整体的混乱+个人脚法
处理极其不当+鬼使神差， 最终
促成了这个糟糕的结果。 说实在
的， 如果韦世豪早一点儿上场，
有了一定的脚感， 这个球多半不

会发生， 这个球从某种意义上说
也是该着他倒霉。

其实， 韦世豪真正让人不满
的是随后的一个镜头。 补时的最
后时刻， 韦世豪中场突破被对方
绊倒 。 这个球对方多半是成心
的 ， 因为他要阻止国安队的快
攻。 在裁判赶到现场给了国安队
任意球处理完毕时， 韦世豪并没
有及时发球或者到前场抢点， 而
是与对方的几名球员纠缠。 如果
说， 这种纠缠发生在距离比赛还
有半个小时的时候还能理解。 但
此时距离比赛还有不到1分钟结
束， 国安队这个任意球可说是最
后的机会。 这个时候不管心里有
多大委屈 ， 都得以全队利益为
重， 赶快把球发出去。 退一万步
说， 对方故意踢你， 你赛后再找
他理论或者找裁判叫屈也不迟。
此时你和对方纠缠， 高兴的是对
手， 耽误的是本队的时间。 果然
裁判没再给国安队完成这次进攻
的机会， 就吹响了结束哨。

韦世豪是个非常有天赋的球
员， 但这几个赛季他的表现起伏
太大， 赛季初的时候大杀四方，
而现在却只能为球队应付应付
U23政策。 其实， 就他的个人能
力而言， 没有U23政策也完全可
以在中超任何强队占有一席之
地， 但总感觉韦世豪不能将自己
的天赋释放。 从和对方拌嘴那个
球就可以看出， 韦世豪的心态有
些急， 他必须尽快调整自己。 也
许下个月的亚运会是个机会， 他
的队友都是同龄人， 心理上的压
力也可能没有那么大。 如果亚运
会他能为U23国青队建功立业 ，
那么这个赛季就会迎来转折。

韦世豪需要调整心态

本报讯 （记者 盛丽 通讯员
孙林） 7月27日， 公交客七分公
司工会举办 “客七分公司工会乒

乓球人才选拔赛活动”， 18名乒
乓球爱好者齐聚赛场。 本次选拔
赛包括男子单打、 女子单打两个

部分， 比赛采用国际乒联最新的
乒乓球比赛规则， 整个选拔赛历
时三个小时。

公交客七乒乓球赛选拔人才

国际田联维持对俄罗斯的参赛禁令
新华社电 国际田联近日宣

布， 维持对俄罗斯的参赛禁令。
这意味着俄罗斯队无法出现在即
将于8月7日开幕的柏林欧洲田径
锦标赛上。

自2015年11月麦克拉伦报告
曝光涉及俄罗斯的兴奋剂问题之
后， 国际田联就对俄罗斯采取了
禁赛措施。 在27日于阿根廷首都
布宜诺斯艾利斯召开的会议上，
国际田联主席塞巴斯蒂安·科在
表示， 尽管俄罗斯方面已在关键

领域做出了许多有意义的改进，
但并未完全达到重返国际赛场的
标准。

国际田联12月将在摩纳哥召
开理事会会议。 国际田联俄罗斯
问题特别工作组负责人鲁内·安
德森说， 如果俄罗斯能在此之前
付清国际田联调查禁药丑闻而产
生的费用， 俄罗斯反兴奋剂机构
能重获国际反兴奋剂机构的认
可， 并公布国内实验室在2011至
2015年间所做检测的所有数据，

那么俄罗斯将有可能在12月被解
除禁令。

俄罗斯运动员被允许以中立
身份参加了去年的田径世锦赛。
据俄罗斯媒体报道， 在27日召开
的会议上， 又有两名该国径赛运
动员获准以中立身份参加2018年
的国际比赛。

自去年12月以来， 已有超过
200名俄罗斯田径运动员递交了
中立参赛申请， 其中74人获得了
批准。

漫步厂区老路， 穿过车间高炉， 老厂房的容颜从未改变， 内部却已是别有洞天。 7月27日的首钢冬训中心， 国家花滑
队、 短道速滑队、 冰壶队照常 “华丽起舞”， 冰球馆施工也至尾声。 “四块冰” 已完成三块， 这个曾经为共和国钢铁事业
冲锋陷阵的工业园区， 正悄然向奥运村蜕变。


